

# Historia y enseñanza en un Congreso

## IV Congreso internacional de VITA LATINA

El Congreso Internacional de Lengua y Literatura Latina celebrado en Roma en abril de 1966 determinó que la sede central de los Congresos de latín fuera el Instituto de Estudios Romanos y que de allí deberían partir las iniciativas para tales Congresos <sup>1</sup>.

Mientras se prepara el Congreso de Bucarest (1970), inesperadamente, a principios de este año 1969, se difunde la noticia de un nuevo Congreso de latín, el IV de VITA LATINA, que se reunirá en Aviñón.

¿Qué había pasado? Los organizadores del Congreso —que son los directores y responsables de la asociación VITA LATINA— creyeron llegada la hora de convocar a los Profesores de latín y a los amantes de esta lengua para resistir con energía a las nuevas orientaciones que aparecían en Francia y que iban a limitar no poco el estudio y conocimiento de la lengua latina <sup>2</sup>.

En estas páginas ofrecemos el desarrollo del Congreso y las enseñanzas que de él podemos deducir.

### I.—UNOS DATOS HISTORICOS

#### *Se abre el Congreso.*

Son las nueve de la mañana del 1 de abril de 1969. Aviñón acoge a un notable número de Profesores y amantes del latín. Se renueva la

---

1. Cfr. *Acta omnium gentium et nationum Conventus latinis litteris linguaeque fovendis*, Romae 1968, p. 378.

2. Para más detalles véanse las *Notas sobre el latín*, que se publican en otra parte de esta revista (p. 425 ss.).